

Les dictionnaires nous donnent les divers synonymes suivants du mot grec baptizô :

laver	répandre	Fig.
nettoyer	purifier	étendre d'eau
immerger	sanctifier	baptiser le lait

Nous nous proposons d'examiner le sens de ces différentes expressions, en toute sincérité, à la clarté de la Parole de Dieu.

Le premier exemple de sanctification est celui des sacrificateurs Aaron et ses fils, à leur consécration par l'aspersion de l'huile de l'onction. (Exode, XXIX. 21). Lévitique, VIII. 30 et XVI. 19.

Nous trouvons également l'aspersion du sang comme signe de purification du péché. (Lévitique, IV. 6, 17.) Comparez avec (Heb. IX. 14. Heb. XII. 24. et 1 Pierre, 1, 2.)

Puis l'expression laver avec de l'eau se rencontre dans Exode, XXIX. 4. et Lévitique, VIII. 6.

Point de traces d'immersion—les mots laver dans l'eau ne s'appliquent qu'aux vaisseaux d'airain (Lévitique, VI. 28.) et de bois (Lévitique XV. 12.)

Le chapitre XV. du Lévitique parle aussi du lavage dans l'eau, mais il faut distinguer que ce n'est pas comme purification pour le péché, mais seulement un nettoyage des ordures de la chair, survenues naturellement ou accidentellement. On ne doit pas par conséquent confondre les souillures involontaires du corps avec celles de l'esprit : ces dernières seules étant le résultat du péché.

Enfin l'Éternel dit, par Ezéchiel XXXVI. 25 : " Et je répandrai sur vous des eaux nettes, et vous serez nettoyés."

Il nous paraît avéré que l'institution du baptême est fondée sur ces signes de purification ou sanctification spirituelle, tout comme la Cène a pour base la Pâque du peuple juif, avec cette différence toutefois, que l'idée ne s'applique plus à un peuple particulier, mais au monde en général ; en sorte que le sens n'a pas dû plus changer pour l'un que pour l'autre par leur transfert de l'ancienne en la nouvelle alliance. Ce n'est en définitif maintenant comme autrefois qu'un signe : l'Éternel seul ayant